

Fecha: 06-07-2025

Medio: La Estrella de Iquique Supl.: La Estrella de Iquique Tipo: Noticia general

Título: Feriantes aseguran que ventas caen 80% tras reordenamiento

Pág.: 5 Cm2: 374,5

Tiraje: Lectoría: Favorabilidad: 9.500 28.500 ■ No Definida

Feriantes aseguran que ventas caen 80% tras reordenamiento

Dirigentes afirman que han tenido problemas para comercializar sus productos en los nuevos sectores.

Daniela Ortega Novoa daniela.ortega@estrellaiquique.cl

as ventas para los comerciantes de la feria itinerante de verduras de Iquique se desplomaron cerca de un 80% durante la primera semana de implementación de la nueva ordenanza municipal, así lo señalaron los locatarios de este mercado itinerante. Esta normativa, impulsada por la Municipalidad de Iquique, cambió algunos sitios donde se ubicaban los feriantes.

José Choque, dirigente de la Feria Itinerante de Iquique, comentó que las ventas en la primera semana de implementación de la nueva ordenanza municipal no fueron buenas. Cree que en su caso recién hoy podrá vender sus productos.

Choque precisó que ellos también están en conversación con la municipalidad para poder establecer bien los lugares donde podrán trabajar y aseguró que han presentado nuevos sitios al municipio.

"Para el día martes proponemos en el sector cerca de Sodimac; el día miércoles vamos a estar en la plaza de La Tirana, que esta entre las calles La Tirana y Playa Blanca; y el día jueves estamos viendo; el viernes nos mantenemos en el Morro; el día sábado esperamos mantenernos en el mismo sitio que hemos estado trabajando y el día domingo se mantiene el mismo lugar", explicó Choque.

En la misma línea, Manuel Díaz, dirigente de la Asociación Gremial de Comerciantes de Ferias Libres Mixtas e Indígenas de Iquique, afirmó que las ventas cayeron hasta un 80% durante esta semana: "El miércoles pudimos trabajar a partir de las 10.30 horas y nos fue pésimo, porque la gente fue temprano y se devolvió porque no estábamos armados. El jueves fue muy mala la venta, porque en el sector nuevo, la gente no quiere que estemos ahí, incluso presentaron un recurso de amparo. Así que vamos a tener que volver a cambiar de lugar posiblemente".

INCERTIDUMBRE

Otros feriantes también manifestaron su incertidumbre por no tener claro dónde realmente van a poder vender sus productos. Es el caso de Katherine Chávez, cuyo puesto es el local 54, donde vende huevos. Afirmó también, como el



UNA MALA SEMANA EN VENTAS TUVIERON LOS FERIANTES DE IQUIQUE.

80%

bajaron las ventas durante la primera semana de implementación de la ordenanza municipal

resto de sus colegas, que las ventas han estado bajas. Chávez alertó que la ganancia del día jueves fue de \$2.250 y solo pudo vender una bandeja y media de huevos.

"Fueron muy malas las ventas, hemos tenido problemas en todos lados. Este sábado no pudimos instalarnos donde nos indicaron por algunos inconvenientes con los 'coleros', y se vienen las despedidas de La Tirana y San Lorenzo. No sé que va a pasar, es incierto todo".

Lorena Cortes, del local 70 de la feria itinerante, señaló su malestar por la nueva ordenanza y afirmó que cumplen la ordenanza por temor a perder sus permisos, pese a que los lugares no son favorables para ellos.

FISCALIZACIÓN

Gonzalo Prieto, director de la Dirección de Prevención y Seguridad Pública de la Municipalidad de Iquique, explicó que el sabado realizaron fiscalización a la feria itinerante, para ver que todo el movimiento en este mercado transcurriera en orden y evitar la instalación de informales.

"Inspección municipal y carabineros fiscalizaron a los comerciantes. La notificación es una facultad que implica un aviso a los comerciantes de incumplimiento. En caso de reincidir en esto, se puede originar una citación al tribunal de policía local, y este impone la multa correspondiente", finalizó.